



# Encuestas, debates y recolección de firmas, parte del método de Va por México para elegir a presidencial

Jorge Morroy  
jorge.morroy@eleconomista.mx

**La coalición** Va por México (PRI, PAN y PRD) presenta hoy el método con el que elegirá a su coordinador Nacional o dirigente del Frente Amplio, y quien a la postre se convertirá en su candidato o candidata presidencial en 2024.

Los dirigentes nacionales del PAN, Marko Cortés; del PRD, Jesús Zambrano; y del PRI, Alejandro Moreno Cárdenas, acompañados por integrantes de la sociedad civil, presentarán este lunes en un hotel de la Ciudad de México el documento con el método.

Incluirá —en diversas fases— requisito de 150,000 firmas de ciudadanos para los aspirantes; levantamiento de encuestas; elección interna y debates para los tres finalistas a ser el candidato o candidata presidencial de Va por México.

El sábado, por separado, el Consejo Político Nacional del PRI; el Consejo

Nacional del PAN y la Dirección Nacional Ejecutiva del PRD, aprobaron continuar con la ruta de los acuerdos para los trabajos de la coalición Va por México, lo que incluye acordar el método para la selección del candidato o candidata presidencial.

Según la información recaba por **El Economista**, los políticos y ciudadanos que ya han manifestado su aspiración presidencial por la coalición, entre ellos Gustavo de Hoyos, Santiago Creel, Claudia Ruiz Massieu, Lilly Téllez, Enrique de la Madrid, Silvano Aureoles, Beatriz Paredes, Xóchitl Gálvez, entre otros, deberán registrarse y luego obtener apoyo en firmas de 150,000 ciudadanos.

Se anunciará una plataforma digital donde los ciudadanos podrán votar por alguno de ellos. Para evitar la infiltración de Morena o de gobiernos, sólo podrían votar ciudadanos sin partido o aquellos inscritos en los padrones de los tres partidos, y se les negará el voto a quienes sean militantes de Morena, PT y PVEM. En paralelo

se llevan a cabo encuestas telefónicas y presenciales, así como una votación primaria.

Al finalizar este proceso, habrá tres finalistas quienes deberán participar en foros de debate a nivel nacional con temáticas de rubros de economía, salud, educación, empleo, medio ambiente, entre otros. Se llevará a cabo una última encuesta para finalmente elegir al quien será el o la coordinadora de la coalición o Frente Amplio.

Los participantes en la construcción del método dijeron que éste les permitirá negociar cualquier fuerza política, incluso Movimiento Ciudadano, salvo Morena, PT y PVEM.

Una de las fuentes dijo que hasta anoche se trabaja el “detalle fino” del método que hoy se dará a conocer, sobre todo en el calendario de todas las etapas.

## Dirigentes

El líder panista Marko Cortés destacó que todas las etapas del proceso incluirán a los ciudadanos. Afirmó

que cualquier aspirante deberá contar con solvencia moral y buena fama pública, así como capacidad de gobernar bien, generar condiciones para la existencia de gobiernos de coalición, compromiso con el fortalecimiento democrático, el federalismo y la separación de poderes.

En el Consejo Político del PRI, Alejandro Moreno pidió el respaldo de su militancia, “un cierre de filas absoluto, ante el paso que estamos por dar. Tenemos una labor colosal en los 32 estados del país: recabar el sentir, la necesidad, la preocupación y el interés de las y los mexicanos”.

El expresidente Felipe Calderón consideró que el método de “Va por México” es un “buen paso en el sentido correcto de la oposición”, aunque expresó preocupación por los múltiples padrones que integrarían los aspirantes, así como por la ventaja que tendrían unos aspirantes en las encuestas por ser conocidos, aunque no necesariamente el mejor representante de la coalición.